

# EL AMIGO DEL PUEBLO

SEMANARIO GRATUITO

AÑO V

Alcoy, 12 de Febrero de 1910

NUM. 181

El día siguiente del infame atentado contra rey en la calle Mayor de Madrid, salió toda la prensa anticlerical, entre ella «El Motín», tirando a los cuatro vientos que los jesuitas habían tirado la bomba; á los pocos días se supo que Cabens, director de «El Motín», tuvo escondido en su propia casa á Morral. Ahí tenéis la mínima de «El Imparcial», «El Liberal» y «Heraldo», etc.: ¡Calumnia, que algo queda! Ahí tenéis el retrato de la mala prensa, que lo mismo calumnia al virtuosísimo P. Nozaleda en «El Imparcial», que blasfema contra la Sagrada Eucaristía, por la pluma de Francos Rodríguez en el masónico «Heraldo de Madrid». Con cuantísima razón dijo Silveira que tales procedimientos habían llegado á desacreditar hasta la misma injuria!

(Almanaque de la buena prensa).

## DESEOS

Lo triste es que no llegarán á ser una realidad ¡oh qué pronto entonces disfrutaremos de una paz más que octaviana! Porque todos sabemos muy bien cómo piensa el actual Presidente del Consejo de ministros, quien tras de inmensos sacrificios y bajezas ha llegado á la meta de sus aspiraciones, consiguiendo ser el dueño oficial por lo menos) de la nación española.

Todos, digo, sabemos y nunca podremos olvidar las ideas vertidas por este funesto hombre público; y lo sabemos mejor los alcoyanos por propia experiencia, durante el periodo ya largo que el Sr. Canalejas representa en las Cortes.

¿Quién ha de olvidar lo que el Excelentísimo Sr. D. José Canalejas pronunció en el teatro principal de Alcoy la noche del 16 de febrero, víspera de la Ascensión, 15 de mayo de 1901? ¿Cómo borrarse de nuestros corazones la tristísima página que con nuestros carbonos tiznados de sangre escribieron los canalejistas en nuestra historia patria el luctuoso domingo, 23 de Junio del propio año, como consecuencia de la natural protesta que contra lo dicho por el Sr. Canalejas, quería y no pudo publicar el clero alcoyano? ¿Podrá alguien olvidar las lágrimas que el canalejismo hizo derramar en Alcoy en el mes de Octubre de

1906, recibiendo incivilmente á nuestro Excmo. Sr. Arzobispo? Y ¿qué decir de las veces que este partido declaradamente anticlerical ha negado pública, solemne y oficialmente las iniquidades perpetradas en Alcoy, haciendo ver á la faz del mundo que todo... sin novedad, mientras no faltan ayes lastimeros de personas, familias é instituciones que gimen sepultadas en el afrentoso oprobio de la hilaridad pública, cuando no de la excesiva contribución, ó de la separación forzosa de sus íntimos y consanguíneos?

¡Ah! y todo por no querer ceder á las sectarias preterisiones del dominante caciquismo!

¿No indica esto que las enseñanzas del canalejismo, aún limitándonos á nuestro Alcoy, son funestísimas para la patria y más para la religión?

Pues si este señor, hoy Presidente de ministros, es consecuente, como deseo, en su corta estancia en el poder, pronto enarbolará y desplegará enfáticamente la bandera del matrimonio civil de la secularización de cementerios, de la ley de asociaciones, etc, etcétera. Y si fuera pronto, haría un gran favor pues tengo la seguridad de que esto sería el móvil que instantáneamente levantaría á todos los hidalgos españoles de orden y amor patrio y religioso, cual fuerte bloque contra tales desmanes y atrevimientos; y entonces vendría el desengaño á muchos canalejistas que aún esperan en las redentoras doctrinas de la democracia ó del republicanismo; de muchos que, cual vemos en Alcoy, aún permanecen ciegos por el vil interés del poco bien material que nos ha traído el Sr. Canalejas, mediante los esfuerzos supremos y pecuniarios de los propios alcoyanos. Y entonces, muy pronto también él se inutilizaría.

Mas, como conozco demasiado á estos políticos, me temo con mayor fundamento, que el Sr. Canalejas cual Moret, se entretendrá con pamplinas y medias tintas, se hará casi conservador, irá contemporizando, hará desesperar á los revoltosos que tanto en él confían; y esta conducta de paliativos será de más funestos resultados para la religión y la patria.

Y si no, al tiempo que.... creo no será largo.

Mientras, mis deseos, deseos quedarán.

## Los desheredados

IV

¿Sueñas la igualdad? Hazme antes iguales los cuerpos, las inteligencias y las costumbres, y yo entonces te haré iguales las fortunas. Si soy más débil que tú, y de consiguiente puedo trabajar menos que tú, y por lo mismo gano menos que tú, ¿cómo puedo poseer tanto como tú? Si no tengo tu talento, ¿cómo quieres que produzca obras que me den la ganancia que te producen las tuyas? Y si, por fin, yo soy un disipador cuando tú eres un hombre reservado, si gasto un duro cuando tú te contentas con gastar una peseta ó diez reales, ¿cómo podré igualarte nunca en capital? Desengáñate, pueblo mio; los que el socialista llama desheredados, pueden reducirse á dos clases: ó á la de los infelices que no lo pueden ganar, ó á la de los viciosos que no lo saben retener. Estas son, prescindiendo de otras secundarias, las dos grandes fuentes de la desigualdad social. Corrígeme estos dos defectos inherentes á la naturaleza humana, y sin necesidad de cambiar las leyes ni de alterar el orden, tendríamos establecida la nivelación que deseas. Pero como no es posible cambiar á los hombres, este nivelamiento con que te embroman es locura, locura, locura.

Pero es más que una locura, es una traición, porque halagándote con estas falsas máximas te alejan del verdadero camino que te conduciría al mejoramiento y á ese mismo bienestar social que buscas por medios tan encontrados. Los disparates socialistas te quitan el sueño y las ganas de trabajar; te meten en conspiraciones y tramas de las cuales sale mal librada frecuentemente la honradez, la bolsa, la salud y aun la vida. Truecas las dulzuras de la familia por la agitación de la plaza pública y las emociones del club; llenas tu corazón de odio y conviertes en un infierno tu existencia y la de tus hijos. Nunca el obrero fué más infeliz que hoy, á pesar de que

## La conversión de un exministro sectario de Francia

La conversión al Catolicismo del senador Mr. Piot va siendo comentadísima en toda Francia.

El Sr. Piot representaba en la Cámara el departamento de la Cote d'Or, y se distinguió siempre por sus ideas avanzadas y por sus discursos anticlericales.

Cuando Combes presentó á la Cámara la separación de la Iglesia del Estado, Piot fué uno de los más esforzados paladines que ayudaron á sacar adelante tan radical proyecto, y en otras varias ocasiones hizo elocuente gala de sus ideas librepensadoras.

Sin embargo, para el senador Mr. Piot llegó también la hora de las grandes incertidumbres, y cuando se dió cuenta de que la muerte estaba muy cerca de él, apresuróse á renunciar sus ideas disolventes, declarándose convencido católico.

Y el buen señor murió de una manera conoladora, arrepintiéndose de todos los daños que con su funesta política ha causado á la Iglesia. Al agravarse en la enfermedad que le ha llevado al sepulcro se confesó con el Cura párroco de Saint-Mandé. Días después recibió el Sacramento de la Comunión, conservando el conocimiento y dando tales muestras de contrición que los testigos de la triste escena quedaron emocionados por su sinceridad. Después recibió la Extremaunción y murió bendiciendo al Sacerdote que le asistía en sus últimos momentos.

Era de esperar este arrepentimiento por cuanto hace algún tiempo Mr. Piot venía deplorando amargamente la tendencia persecutoria de la política religiosa en Francia, é invocando, sin necesidad de que nadie le sugiriera estas salvadoras ideas, los nombres de Dios y de la Virgen, pidiéndoles perdón en alta voz por sus muchos errores.

Ultimamente retractóse de sus actos parlamentarios en el siguiente documento:

«En presencia de mi eternidad declaro no haber pertenecido jamás á la francmasonería y repruebo las leyes que he votado contra la Iglesia por disciplina política.

Le pido perdón á Dios desde el fondo de mi corazón.

Saint Mandé, Agosto 1909.

E. Piot.

## La acción social en Navarra

En «El Pensamiento Navarro» leemos lo siguiente sobre la obra verdaderamente grandiosa realizada en Navarra por el be-

nemérito párroco de Olite don Victoriano Flamarique:

«En Olite hay un alma de temple de acero metida dentro de una sotana, con una fuerza de expansión mayor que de muchos hombres reunidos. Esa fuerza, de constancia sin igual ha levantado la Harinera cooperativa, federando para ello una porción de Cajas rurales, y ahora ha dado un paso de gigante para extender la cooperación á la vinicultura creando una bodega cooperativa que contiene ya buenos miles de cántaros de caldo.

Todo eso supone un esfuerzo inmenso, por que la falta de ambiente social es un gran obstáculo para desarrollar todos los planes de un hombre de acción.

Pero don Victoriano Flamarique—tal es el hombre—ha sabido vencerlo todo y lograr un éxito completo.

Ahora va más lejos: quiere la federación de todas las Cajas rurales, no para convivir en el mismo espíritu, por que eso ya está logrado, si no para realizar algo práctico de suma trascendencia.»

## De España y el extranjero

### La prensa de allá y la de aquí

Un tribunal de Nueva York ha condenado á 10.000 francos de multa al «New York Herald», el primer periódico de América, por haber insertado anuncios inmorales.

A un periódico inglés le han condenado á pagar la friolera de 50.000 libras esterlinas (unos cinco millones de reales), como indemnización, por los perjuicios que un artículo suyo le ocasionó á un jabonero.

Eso si que es darle un jabón á la prensa. ¡Dios Santo! Si aquí se condenase á los periódicos á indemnizar daños y perjuicios por las barbaridades que dicen y las mentiras que urden, no tenían para empezar ni con el importe íntegro de sus ingresos

Solamente los perjuicios morales y materiales que causan en la sección de anuncios suponen un capital.

Protectores que se ofrecen ó que se solicitan.

Negocios manejados por el mismo interesado que producen un interés colosal.

Negocio de gran rendimiento, que se le participará al que lo exija, «con sello para contestación».

Específicos, clínicas, curaciones seguras, y fotografías y otras cosas inmundas que los papeluchos rotativos, y aun los ilustrados semanales, publican para recreo y enseñanza de la juventud de ambos sexos que va á salir como las propias rosas con esa educación pública que los periódicos le ofrecen por poquísimo dinero.

¿Con qué pagarían esos estragos los ór-

ganos de la opinión si hubiese un Tribunal que los llamase á juicio?

### Un sabio

«Edisson». El rezar, oír misa, confesarse, comulgar, asistir á las procesiones y jubileos, no impide á Edisson seguir trabajando en el difícil campo de los descubrimientos más maravillosos, por los que ha conseguido fama universal, y que todos los hombres de ciencia pronuncien su nombre con respeto y veneración, y hasta se descubran al pronunciarlo. Edisson viene robustecer el glorioso catálogo de los sabios que honran á la Iglesia con su adhesión, y á confirmar de nuevo que la ciencia no se halla reñida con la fe.

### Las logias masonicas

En todo el mundo existen ciento cuarenta y cuatro Grandes logias y Grandes Orientes, cuarenta y cinco Cuerpos masonicos superiores del rito escocés y cerca de veinticinco mil logias con unos dos millones de socios activos. Agregando á estos los masones inactivos, el número de lojandiles es próximo á diez millones.

En España solo existen sesenta, y sus efectos se han notado en la trágica semana de Cataluña.

¡Guerra á estos criminales!

### Ultima infamia

—La última infamia de Francisco Ferrer consistió en dejar en su testamento á su compañera Soledad, á la concubina que robó el amor que debía haber guardado para su familia, 80.000 pesetas sin ninguna condición; en cambio, á sus hijos, que hallan en la miseria, no ha dejado sino una legítima sola, porque no se la pudo quitar invitándoles además en el testamento á que renuncien á ella, ó la dediquen á los gastos de la Escuela Moderna. Ese es el método que se emplea para que el hijo se entregue á quien erige monumentos la miseria.

## Ocasión

De nuevo se presenta la ocasión para ejercer la caridad con los niños huérfanos y enfermos que ruegan en el Asilo de San Juan de Dios de Valencia por sus caritativos bienhechores.

Las limosnas, cortes de paño, mantas y otros regalos, podrán entregarse al Hermano Telesforo ó en las Abadías de las parroquias.

Redacción y administración:

Plaza de San Agustín núm.

Tip. «LA BUENA PRENSA».